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体育

一边牛气足 一边火气大
不是冤家不聚首，公牛、热火季后赛再相逢
本报记者 刘伟

本报讯 一段时间来
一直没有与上海东方男篮
一同露面的上海东方篮球
俱乐部董事长姚明，日前抵
达马尼拉，率领东方男篮参
加篮球表演赛。姚明在接受
采访时回应了阿巴斯难回
上海等热门话题。

姚明称，上海男篮或
许会成为C BA首支放弃
亚洲外援名额的球队。亚
洲外援对上海队来说，只
有阿巴斯一人可用。由于
阿巴斯已成C BA最热门
的外援之一，上海队即使
想引进也不一定抢得到。
每引进一个亚洲外援，就
会占去一个本土球员的上
场资格，这对中国篮球发
展是不利的。

邓华德时代，约旦国
手阿巴斯曾帮助上海队打
进CBA四强。本赛季他在
山东队也有上佳表现，帮
助山东队打入总决赛。许
多上海球迷希望阿巴斯重
回上海。

(沪文)

公牛抢七成功，但他们
没有多少时间品尝喜悦。东
部半决赛，歇了快一周的热
火，早早摆好了“鸿门宴”，静
待他们光临。两年前，迈阿密
三巨头抱团之初，正是踩着
公牛的尸骨晋级总决赛的；
本赛季热火创纪录的27连
胜，终结在公牛手中。双方之
间的恩怨纠结，正应了一句
老话：不是冤家不聚首。

2010-2011赛季，公牛
在罗斯的带领下，常规赛打
出了62胜20负的骄人战绩称
霸东部。前两轮公牛如履平
川，东部决赛对上热火，却被
打得几无还手之力。在先赢
一局的情况下，公牛被热火
连扳四局，常规赛冠军的头
衔打了水漂。首度加冕常规
赛MVP的罗斯，最终吞下的
是失利的苦酒。

本赛季，愈加成熟的三
巨头更加势不可挡，热火在

常规赛曾豪取27连胜，赢球
赢到手软，最近43场比赛，更
是仅仅输掉了2场。值得一提
的是，热火疯狂的连胜正是
拜公牛所赐。詹姆斯在那场
比赛后，对公牛队防守大发
牢骚，直言对手动作肮脏至
极，很多都是“非篮球动作”。
本赛季常规赛四度交手，双
方各取两胜。除了交织在双
方之间的恩怨，即将复出的
罗斯，也给这轮系列赛增加
了不少变数。上赛季季后赛
罗斯受伤，休养近一年后，目
前已经基本痊愈，有消息称
罗斯很可能在东部半决赛复
出。

“显然，热火是最强的球
队，而你总是希望和最强的
球队过招，”诺阿直言，“事情
就是这样，我们就想和卫冕
冠军交手，现在事实也正是
如此，这势必会是一场战
争。”

公牛队副总裁约翰·帕
克森的电话里，总算能传出
个好消息了。在伤病折损两
员首发的不利形势下，公牛
顽强顶住了压力，纽约地盘
上完成抢七。芝加哥公牛漫
长且辉煌的季后赛履历上，
在客场完成抢七，这还是头
一遭。带给帕克森好消息的
也是一员伤号，他就是土生
土长的纽约人诺阿。

过去几天，帕克森电话
里传来坏消息，几乎让他崩
溃。全明星前锋鲁尔·邓因为
脑膜炎住进了医院，辛里奇
左小腿受伤，第七场确定无
法出战，两位首发未战先折，
公牛出师不利。站在他们面
前的，是对胜利如饥似渴的
篮网，本赛季是篮网从新泽
西搬迁到纽约的第一个赛
季，俄罗斯老板投入巨资，意
图同同城老大尼克斯分杯
羹。整个系列赛走势，也更支
持篮网队胜出。他们是在大
比分1：3落后的不利形势下，
将比赛硬生生拖回家门口
的。平心而论，最后的抢七坐
拥主场优势，且斗志昂扬，纽
约人占得先机。

不过比赛却让围观者大
吃一惊，因为篮网前进的道
路上杀出一个诺阿。两周前

因为严重的足底筋膜炎，诺
阿还不能肯定自己能否出战
季后赛。首战，他带伤坚持了
13分钟，巨大的疼痛让他一
度认为，这可能是自己本赛
季最后一场比赛。接下来的
比赛，在医疗组的协助下，诺
阿咬牙坚持。抢七中，诺阿打
了41分钟，用攻守端统治级
的表现征服了故乡球迷。

整场比赛，诺阿完爆对
位的篮网全明星中锋洛佩
斯。在这位系列赛给公牛制
造大麻烦的大个子身上，诺
阿送出了5记火锅，并一次次
在对手脑袋上刷分。有了诺
阿的带领，公牛打出了锡伯
杜教练灌输给自己的“铁血”
精神。“小土豆”罗宾逊在华
莱士鞋子踩到脸的情况下，
依旧玩命打完了比赛。对胜
利更强的渴望，让公牛从比
赛一开始便掌握了主动，并
一直保持到了最后。

比赛结束后，诺阿走到
场边拥抱了家人，同他们分
享了自己取得的成就。“这轮
系列赛前，我不知道我还能
不能打，因为我连走路都很
困难。”诺阿说，“能在布鲁克
林，在我的家人面前赢下第
七场比赛，我会用我的余生
来回味。”

见了娘家人 出手更要狠
公牛晋级仰仗诺阿
本报记者 刘伟

姚明称上海男篮

或放弃亚洲外援

中国男篮昨日集中

新帅未到，

杜锋临时带队

本报讯 按照篮管中
心的规定，中国男篮国家
队集训大名单中的队员应
在5日下午抵达天坛公寓
报到，记者下午看到，当日
一共有八名队员来到住地
报到。

据悉，男篮新任主帅杨
纳基斯将在一周之后和球
队汇合，在此之前，球队将
由中方教练组带领训练。教
练杜锋介绍：“杨纳基斯是
一名高水平的教练，无论对
于我这样的年轻教练还是
对队员来说，这都是个很宝
贵的机会，希望能跟他在一
起共事快乐，并从他身上学
习一些东西。”

在杨纳基斯到任之前，
杜锋将暂时带队训练。谈
到后面一段时间的备战，
杜锋表示：“大部分队员都
是刚刚打完全运会，没有
休息，后面的一段时间主
要是以恢复为主。”

(贾磊)

连日来，山西中宇俱
乐部转让给北京控股集
团的消息引起山西球迷
群起挽留。对此山西汾酒
集团表态，一定要把球队
留在山西。5日晚，山西省
体育局召集山西汾酒集团
与山西中宇俱乐部举行了
首次正式会谈。但此次会
谈未取得实质性结果。

种种迹象表明，山西
省体育局和汾酒集团都
将球队留在山西的希望
押在了山西中宇董事长
王兴江的“回心转意”上。
他们或许认为，只要王兴
江愿意，球队就可以留在
山西。

这种看法是不全面

的。事实上，山西男篮留
下或赴京，决定权已经不
在王兴江手中，而在北控
集团。

根据有关规定，CBA

球队转让主要包括所有
权转让和参赛权转让。所
谓“需要体育局签字批准
的”，只是参赛权的变更。
而关于所有权的转让并不
需要体育主管部门批准。

记者从有关方面了
解到，山西中宇俱乐部已
与北控集团签订了球队
转让协议，且收取了北控
集团的定金，这意味着山
西中宇俱乐部的主体已
经发生了变更。从法律层
面来说，这支球队已经不

属于王兴江了，山西有关
方面想留下球队，谈判对
象应找北控集团。

山西省有关方面如
果真有决心留住山西男
篮这个体育文化品牌，一
方面应该在价格上体现
出诚意，并且承担起支付
违约金的责任，而不是期
待拿北控价格的零头去
留住球队；另一方面，应
该尽快与北控进行沟通
会谈。

网络传闻，山西汾酒
集团的出价为6000万元，
但这一消息没有得到证
实。

新华社记者 叶健
苏斌

中宇男篮为留在山西与汾酒开始谈判

其实，谈判对象应找北控集团

本报讯 北京时间5月
5日，在美国拉斯韦加斯米
高梅大酒店中，WBC次中
量级冠军梅威瑟经过12回
合拳战凭点数以117：111战
胜格雷罗，成功卫冕冠军头
衔的同时，也将职业全胜战
绩刷新至44场。

梅威瑟在这场12回合
的拳王争霸战中，被三位裁
判一致判定凭借点数117：
111赢得卫冕战。而本次获
胜对于梅威瑟而言，最大的
遗憾或许便是未能KO对手
从而获得3200万美金。

(格子)

梅威瑟卫冕

次中量级拳王

职业生涯44战全胜

公牛队的诺阿征服了家乡观众。 新华社发
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